

Martes 17 de Enero del 2012

El Financiero Euro, en su mínimo de 17 meses ante el dólar Clara Zepeda Hurtado La intervención del Banco Central Europeo (BCE) y la exitosa colocación de bonos de Francia lograron que los mercados financieros internacionales, a excepción del euro, ignoraran en la jornada de ayer el recorte de la calidad crediticia de nueve países de la eurozona. El euro finalizó ayer en 1.2669 dólares, una pérdida de un centavo en comparación con el cierre previo, cotizando en su menor nivel en 17 meses, tras depreciarse 3 por ciento el viernes después la degradación anunciada por Standard & Poor's (S&P). De acuerdo con un reporte de Arka Casa de Bolsa, las caídas que ha experimentado la divisa europea en los últimos días tienen que ver también con el significativo impulso que ha registrado el precio del petróleo, lo que ha provocado que se incremente la demanda de dólares y baje la de euros. P.C. tipo de cambio, euro Consar presenta nuevo Indicador de Rendimiento Neto Pablo Chávez Meza Los trabajadores contarán con más herramientas para saber qué Afore les da mejores rendimientos. Desde ayer, las personas pueden consultar en la página de Internet de la Consar el nuevo Indicador de Rendimiento Neto (IRN). Pedro Ordorica Leñero, presidente de la entidad reguladora, dijo que con este indicador se busca que las personas tengan un rendimiento más estable que permita disminuir el impacto de la volatilidad. P.C. Consar, Afores, rendimientos Las finanzas públicas de México podrían ponerse en jaque: OCDE (Ivette Saldaña / enviada) PARÍS, 16 de enero.- Los especialistas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) trabajan con el gobierno en más de una docena de temas por considerar que México es el país con menor nivel de desarrollo de los 34 miembros. José Ángel Gurría, el secretario general de la OCDE, explicó que en México hacen falta modificaciones porque las finanzas públicas podrían ponerse en "jaque" ante la falta de cambios estructurales por la vulnerabilidad de los ingresos petroleros. Ello, apuntó, porque dada la falta de ingresos fiscales se sigue aumentando la dependencia de los ingresos petroleros. Dijo que hace una semana entregaron las recomendaciones y evaluaciones de políticas macroeconómicas y mejora regulatoria. P.C. OCDE, finanzas públicas, José Ángel Gurría Ley de Ayuda Alimentaria se queda en el papel Zenyazen Flores La Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores (LAAT) cumple hoy un año de haber entrado en vigor, pero aún no hay empresas adheridas a ella ni trabajadores beneficiados, debido a que los representantes patronales, sindicatos y gobierno federal se han enfrascado en el debate para definir la dieta correcta para el obrero e identificar el beneficio fiscal "real" para el empleador. Cuando el 17 de enero de 2011 se aprobó la LAAT, que no es obligatoria para el patrón, fue calificada por los actores del mercado laboral como un icono para mejorar nutricionalmente a los trabajadores y disminuir enfermedades crónicas derivadas de la obesidad y el sobrepeso, lo que significaría una mejor calidad de vida y aumento de productividad. P.C. Ley de Ayuda Alimentaria para los trabajadores, trabajadores Economía mexicana, en franca desaceleración Eduardo Jardón Los indicadores cíclicos de la economía mexicana anticipan una desaceleración en el corto plazo. El índice adelantado, que señala la posible trayectoria de la actividad económica, registró en noviembre un descenso de 0.15 puntos respecto a octubre, con lo que acumuló ocho meses consecutivos a la baja. Con el comportamiento de los últimos meses, el indicador adelantado está señalando una posible desaceleración en el indicador coincidente en los próximos meses, establece en un reporte el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, Índice Adelantado, indicadores cíclicos Aumentará 60% la población mundial de ingreso medio (Eduardo Jardón) En las próximas décadas aumentará la población mundial de ingreso medio, lo que implicará un desafío para el crecimiento económico sostenible, estima el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Calcula que cada año hasta 2030 al menos 150 millones de personas se incorporarán a la clase media, lo que propiciará un aumento de casi 60 por ciento en ese segmento de la población. Estos cambios elevarán la demanda de energía en un 40 por ciento, y la demanda de agua superará a la oferta en un 40 por ciento. De ahí que la próxima generación de consumidores representará un desafío y oportunidad para el crecimiento sostenible. P.C. población mundial, ingreso medio, clase media, Foro Económico Mundial Industria maquiladora prevé un incremento de 20% en empleo Luis Carlos Cano / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 16 de enero.- La industria maquiladora en esta frontera prevé un incremento en inversión y ocupación de personal hasta de 20 por ciento este año, muy superior al obtenido durante 2011, de acuerdo con un sondeo realizado entre empresas establecidas aquí. José Luis Armendáriz Bailón, presidente de la Asociación de Maquiladoras, dijo que esto se fortalece con el hecho de que al menos 13 maquiladoras llegarán aquí durante el primer cuatrimestre y que empresas en operación tienen planes de crecimiento para alcanzar una generación de 20 mil empleos. A nivel general en México se espera un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 por ciento, con alrededor de 400 nuevas plazas durante el año. P.C. industria maquiladora, industria manufacturera, empleo Reforma Prevenir triplicar apertura de empresas Por Verónica Gascón Cd. de México México (17 enero 2012).- Con la eliminación de los trámites a nivel federal para abrir una empresa, se triplicará el número de negocios que se abren anualmente, anticipó Bruno Ferrari, Secretario de economía. Explicó que a raíz de los cambios a diversas legislaciones, los emprendedores ya no tendrán que pagar alrededor de 900 pesos por el registro de la razón social de su negocio ni tampoco se pedirá un capital social mínimo para confirmar una sociedad. Ferrari dijo que el plazo de respuesta también se reduce y pasa de una semana a dos días para el registro. No obstante, a pesar de que se eliminaron trámites a nivel federal, los emprendedores tendrán que cubrir los requisitos que se pidan a nivel estatal y municipal, además de los notariales. P.C. Secretaría de Economía, empresas, reformas Equivalen 'chocolates' a 70% de nuevos Por Notimex Cd. de México México (17 enero 2012).- La industria automotriz reportó que de enero a noviembre del año pasado se importaron 555 mil 192 unidades usadas procedentes principalmente de Estados Unidos, lo que equivale al 70.3 por ciento de ventas de vehículos nuevos en el País. La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) aseguró que ese número representó 35.1 por ciento o 144 mil 106 unidades más en relación con lo que se importó en igual periodo de 2010. El director de Relaciones Gubernamentales de la AMDA, Guillermo Rosales, aclaró que aunque aún no están listas las cifras de importación de unidades usadas de diciembre 2011, por su alta estacionalidad; sin embargo, se prevé un incremento en el número de esos vehículos introducidos a territorio mexicano. P.C. industria automotriz, autos usados Lidera Chile entre economías OCDE Por Ulises Díaz Cd. de México México (17

enero 2012).- Chile es la economía que más crecimiento tendrá en 2012 entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), ya que con una proyección de 4 por ciento supera al promedio de la institución de 1.6 por ciento. De acuerdo con el documento "Estudio Económico de la OCDE: Chile", que recién publica la institución, la nación sudamericana ha mantenido su economía bastante estable luego de los problemas que enfrentó en años pasados. "Chile ha mostrado bastante fortaleza luego de la rápida recuperación que tuvo de la crisis financiera de 2008-09 y probó resistencia luego del terremoto y tsunami de 2010", indica el estudio. El documento señala que el éxito de la sustentabilidad económica se basa en políticas macroeconómicas para reducir el déficit estructural del PIB así como la mejora en políticas educativas y sociales que han ayudado considerablemente a reducir la pobreza en los últimos 15 años. P.C OCDE, Chile, crecimiento económico Esperan ganaderos menor hato por sequía Por Ludivina Ruiz Monterrey México (17 enero 2012).- A consecuencia de la sequía que se registró el año pasado en el País y de la expectativa de que las malas condiciones climáticas continúen en este 2012, el hato ganadero podría disminuir principalmente en vacas vientre, señaló Oswaldo Cházaro, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG). Aunque aún no se tiene estimado un porcentaje de afectación por la sequía en el número de cabezas de ganado para carne que hay en el País, se espera que uno de los rubros más afectados sea el de vacas vientre, utilizadas para la producción de ganado, afirmó Cházaro. Durante el 2011 muchos ganaderos primarios, especialmente los de menores recursos, optaron por disminuir su número de animales, para así no verse tan afectados por las constantes alzas en los precios de los granos, forrajes y otros alimentos, enviándolos al sacrificio. P.C. ganadería, sequía El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/192987.html> Estados dependen del gasto federal Lilia Saúl | El Universal Los estados y municipios de México reciben, a diferencia de otros países, más de 90% de sus recursos por transferencias que hace el gobierno federal, advirtieron expertos en rendición de cuentas. "México es uno de los países donde las transferencias son más elevadas: representan 93.3% de los ingresos totales de los gobiernos locales, en comparación con 39.4% que es el promedio de América latina, 29.3% de Estados Unidos y 16% de Brasil"; explica Luis Carlos Ugalde en el documento "Rendición de Cuentas en los Gobiernos Estatales y Municipales", publicado por la Auditoría Superior de la Federación. P.C. entidades federativas, gasto federal, gobierno federal, transferencias <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92318.html> Revisan nueva reforma a Petróleos Mexicanos Luis Carriles | El Universal A pesar de que es un año electoral, la posibilidad de que se lleve a cabo una segunda reforma a Petróleos Mexicanos depende directamente del Poder Legislativo y sus propios procesos internos, y ese fue el compromiso que asumieron el pasado invierno de 2011 congresistas de PRI, PRD y PVEM, aunque no del PAN. Francisco Labastida Ochoa, presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, dice que la primer reforma que él haría tiene que ver con sacar, a como de lugar a Pemex del Presupuesto Federal del Gobierno en general y, por supuesto, de su régimen fiscal. "Lo primero que se debe de tomar en cuenta es que con el actual régimen fiscal es imposible resolver cualquier problema que tiene que ver con el largo plazo"; "Lo primero que se debe de hacer es sacar a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad del presupuesto, y de esa manera poder aprovechar las ventajas que da, por ejemplo, hoy el Shale Gas"; expresó. Lo que es un hecho es que en este momento los partidos de oposición han presentado una iniciativa que reforma la Ley de Pemex que tiene como objetivo darle una mayor funcionalidad a la petrolera. No es gratis esta postura, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el año 2012 se tiene contemplado un gasto programable del orden de 460 mil 444 millones 837 mil 336 pesos de los cuales 328 mil 636 millones 158 mil 400 pesos son gastos de inversión. P.C. PEMEX, reformas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92325.html> Turismo, salvaguarda ante la crisis mundial Fernando Pedrero Enviado | El Universal MADRID.— En medio de una crisis financiera y luego de que el viernes pasado fue degradada su calificación por Standard & Poor's, España se prepara para inaugurar este miércoles su Feria Internacional de Turismo (Fitur) 2012, que servirá para reactivar su principal motor de captación de divisas: el turismo. En ésta, México tendrá un papel destacado. En representación del gobierno mexicano, Gloria Guevara, titular de la Secretaría de Turismo, realiza una gira de trabajo del 16 al 20 de enero. Como parte de su agenda, el lunes se reunió con el secretario general de la Organización Mundial de Turismo (OMT), Taleb Rifai, con quien firmó un convenio marco de cooperación, para establecer fórmulas para estrechar más la relación y mejorar los servicios a sus miembros, mediante la coordinación de actividades de educación, formación y complementarias en el ámbito del turismo. La titular de Sectur también presentó el México Day, Mundo Maya 2012, a promotores y profesionales del turismo mundial. P.C. turismo, Fitur, España <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92331.html> Acuerdo Estratégico Transpacífico, oportunidad para México Juan Roberto Reyes Solís* | El Universal A fines de 2011 se efectuó la Reunión del Consejo Económico Asia-Pacífico (APEC) en Honolulu, Hawai (EU), espacio en el que los jefes de Estado de los países miembros del organismo advirtieron que el debilitamiento de la economía global y las dificultades para mantener una sostenibilidad de la misma, ha requerido de acciones decisivas e inmediatas por parte de los gobiernos y actores de la región para enfrentar y superar la actual coyuntura internacional. En este marco, se estableció la propuesta de dinamizar con un nuevo perfil la zona del Pacífico a través de un proyecto de libre comercio que se ha deliberado desde 2002. Se trata del Trans Pacific Partnership (TPP), conocido también como Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica, que incluye hoy en día a 9 naciones (Brunei, Singapur, Chile, Nueva Zelandia, Malasia, Perú, Australia, Vietnam, y EU) y estaría sumando la participación de Canadá, México y Japón, lo cual estaría dándole vigor a uno de los espacios geoeconómicos de mayor relevancia en el mundo. P.C. APEC, Trans Pacific Partnership, acuerdos comerciales <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92332.html> Consar advierte de afores con pobre utilidad Romina Román Pineda | El Universal La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) buscará proteger a los trabajadores y darles mejores herramientas para que elijan la Afore que otorgue el mayor rendimiento. Pedro Ordorica, presidente de la Consar, adelantó que se impondrán medidas para evitar que los asalariados se muevan, en un lapso de un año, hacia aquellas administradoras que ofrezcan un desempeño "pobre"; en rendimientos. En conferencia de prensa, el funcionario dijo que la diferencia entre permanecer entre la Afore con el

menor rendimiento y la mayor rentabilidad podría implicar una diferencia de entre 38 y 40%. P.C. Consar, Afores El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/17/onu-preve-desaceleracion-global> ONU prevé desaceleración global AFPEl crecimiento económico mundial será de 2.6% como máximo en 2012, y 3.2% en 2013, indicó el martes la UNCTAD (Conferencia de Naciones Unidas para el comercio y el desarrollo) en su informe "Situación y perspectivas de la economía mundial en 2012". Los dos próximos años, los países en desarrollo y las economías en transición "seguirán estimulando la economía mundial, pero su crecimiento será claramente inferior al nivel alcanzado en 2010 y 2011". En 2010, el crecimiento mundial fue de 4%, y según los últimos cálculos del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU cayó a 2.8% en 2011. P.C. UNCTAD, crecimiento económico, economía mundial <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/17/autopartes-baten-marca-exportacion-eu> Autopartes baten marca de exportación a EU Roberto Morales / El Economista México exportó autopartes al mercado estadounidense por 33,046 millones de dólares de enero a noviembre del 2011, batiendo un nuevo récord. El monto representa un aumento de 19.3% frente al mismo periodo del 2010, cuando México registró su máxima cifra histórica, de acuerdo con el Departamento de Comercio de Estados Unidos. La suma de exportaciones mexicanas de autopartes de enero a noviembre del 2011 incluso superó a las ventas reportadas en todos los 12 meses del 2010, cuando fueron por 30,039 millones de dólares. P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/17/cae-inflacion-zona-euro-abre-puerta-recortes-bce> Cae inflación en zona euro y abre puerta a recortes del BCE Reuters BRUSELAS.- Los precios al consumidor de la zona euro cayeron más de lo previsto en diciembre, informó el martes la agencia de estadísticas Eurostat, un dato que da margen al Banco Central Europeo para rebajar las tasas de interés a pisos históricos en momentos en que el bloque camina a la recesión. La inflación en los 17 países que comparten el euro fue del 2.7% interanual en diciembre frente a una estimación inicial del 2.8%, informó la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. "La presión está decayendo, pese a que los riesgos provenientes de la energía siguen allí", dijo Fabio Fois, economista de Barclay's Capital. "Creemos que el BCE podría bajar las tasas hasta un 0.5% en marzo", agregó. El banco hizo dos recortes de tasas de 25 puntos básicos luego de que Mario Draghi asumiera la presidencia en noviembre, aunque no tomó acciones este mes. P.C. zona euro, inflación, BCE <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/17/petroleo-sube-impulsado-economia-china> Petróleo sube impulsado por economía de China Reuters LONDRES - El petróleo subía este martes y se negociaba cerca de 111.50 dólares el barril, como resultado de un debilitamiento del dólar y también por las expectativas de un aumento constante de la demanda después de que China, segundo mayor consumidor global de crudo, registró un crecimiento económico mayor de lo esperado. A las 1506 GMT, los futuros del crudo Brent ganaban 24 centavos a 111.58 dólares por barril. El crudo estadounidense, conocido como WTI, avanzaba 1.44 dólares por barril a 100.14 dólares. El lunes no hubo precio de cierre de este tipo de petróleo debido a que el mercado no operó por un festivo en Estados Unidos. P.C. petróleo, precios <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2012/01/16/preven-crecimiento-moderado-mexico-29> Tipo de cambio amenaza al 2012 II se Santa Rita / El Economista Pese a que México mantiene una situación económica y financiera considerablemente sólida, el tipo de cambio podría ser una de las mayores amenazas para economía mexicana en este 2012. A decir Mario Correa, economista en jefe para el país de Scotiabank, "el mayor riesgo para la economía no proviene del escenario nacional sino de la volatilidad internacional, por lo que habrá un entorno especialmente difícil para el tipo de cambio", dijo. Esto, derivado de una elevada incertidumbre por los problemas financieros que aquejan a Estados Unidos y Europa. P.C. tipo de cambio, sistema financiero, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/17/mexico-busca-alianza-feria-turismo-espana> México busca alianza con feria de turismo en España Notimex El secretario de Turismo de la Ciudad de México, Alejandro Rojas Díaz Durán, informó hoy aquí que la Feria Internacional de Turismo FIT México City invitó a la Feria Internacional de Turismo (Fitur) de Madrid, para ser aliados en este sector. En declaraciones a medios mexicanos con motivo de su participación en la 32 edición de Fitur 2012, que se realizará del miércoles al domingo próximo, expuso que este martes se instaló una mesa de trabajo para analizar la posible coparticipación en FIT México City. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/16/firma-sectur-omt-convenio-impulsar-sector> Firma Sectur y OMT convenio para impulsar el sector Notimex Madrid.- La Secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el Secretario General de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Taleb Rifai, firmaron un convenio de colaboración para impulsar y mejorar la competitividad del sector turístico en nuestro país. A través del Centro de Estudios Superiores en Turismo (CESTUR) y la Fundación Themis de la OMT, se intercambiará información para mejorar la gestión turística, el proceso de toma de decisiones en México y el impulso al desarrollo de la economía de nuestro país. La firma de este convenio se dio en el marco de la visita de trabajo que realiza la titular de la Sectur en España, donde participará en la Feria Internacional de Turismo (FITUR 2012). P.C. turismo, Sectur, OMT La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2012/01/17/economia/027n1eco> Rebaja S&P la calificación al fondo de rescate europeo Afp, Dpa, Notimex y Reuters Washington, 16 de enero. Standard & Poor's (S&P) rebajó la calificación crediticia del fondo de rescate europeo, sólo días después de despojar a Francia y Austria de su condición de países con nota AAA. La agencia rebajó la nota crediticia del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) de AAA a AA+, lo que podría incrementar sus costos de endeudamiento. Esta medida era esperada después de que el viernes S&P rebajó la nota de nueve países de la eurozona, entre ellos España y Francia. El jefe del FEEF, Klaus Regling, subrayó la capacidad del instituto para actuar, y advirtió que posee medios suficientes para cumplir con sus obligaciones. En Estrasburgo, Francia, el jefe del Banco Central Europeo, Mauricio Draghi, sostuvo que "se necesitan nuevas contribuciones de países que conservan la nota AAA para mantener la capacidad del FEEF y seguir prestando con los mismos tipos de interés". Sólo quedan Alemania, Holanda, Finlandia y Luxemburgo con la máxima calificación. P.C. Europa, S&P, FEEF <http://www.jornada.unam.mx/2012/01/17/economia/031n1eco> ¿Vuelve el proteccionismo? Ante la preocupación de que la crisis en la zona euro desencadene una nueva recesión global, encargados de políticas en todo el mundo buscar aislar sus economías de una potencial contracción del crédito y un descenso en la demanda. Muchos consideran que el

proteccionismo exacerbó la gran depresión de la década de 1930, cuando los países que se mantuvieron en el patrón oro aplicaron incrementos de aranceles, cuotas de importación y controles de tipos de cambio. En el actual periodo de dificultades económicas, existen signos de una creciente aunque aún limitada tendencia proteccionista, según la Organización Mundial de Comercio (OMC). P.C. OMC,

proteccionismo <http://www.jornada.unam.mx/2012/01/17/sociedad/043n1soc> El problema del desempleo se feminiza, plantea especialistasEl 2012 se caracterizará en México en materia laboral por la pérdida de fuentes de empleo y la insuficiencia salarial para adquirir lo mínimo para subsistir, de acuerdo con las proyecciones de especialistas. El escenario se torna más sombrío para las mujeres jóvenes, aunque cuenten con bachillerato o licenciatura. Carmen Ponce, economista especializada en género, advierte que en 2012 México afrontará “grandes desafíos” en generación de empleo, luego del acuerdo comercial que a partir de este año permite una amplia introducción de productos chinos a nuestro país. P.C. desempleo, mujeres, género El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/china/echa/freno/finales/2011/supera/previsiones/todo/ano/elpepueco/20120117elpepueco_1/TesLa economía china echa el freno a finales de 2011 pero supera las previsiones en todo el añoEFE | Pekín 17/01/2012 El Producto Interior Bruto (PIB) de China creció un 9,2% en 2011, por encima del objetivo del 8% fijado por el Gobierno, pero volvió a ralentizarse en el cuarto trimestre, cuando subió un 8,9%, dos décimas menos que en el tercero, ha informado hoy el Buró Nacional de Estadísticas. Se trata de la peor subida trimestral en dos años y medio (desde el segundo cuarto de 2009, cuando fue de sólo un 7,9%), aunque este freno entraba en los planes de "aterrizaje suave" de Pekín, después de que en el primer trimestre el PIB ascendiera un 9,7%, el segundo un 9,5% y el tercero un 9,1%. Por otra parte, el Gobierno chino ha avanzado que "apoyará los esfuerzos de Europa para luchar contra el problema de la deuda soberana", en su primera reacción a la decisión de la agencia de calificación Standard & Poor's (S&P) de rebajar la calificación de la deuda de nueve países europeos. "La recuperación mundial depende enormemente del crecimiento económico europeo y apreciamos los importantes esfuerzos de los países de la Unión Europea por estabilizar el mercado", ha señalado en rueda de prensa el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores Liu Weimin. P.C. China, PIB, crecimiento económico

http://www.elpais.com/articulo/economia/Mexico/Espana/Portugal/lideran/alza/paro/OCDE/elpepueco/20120117elpepueco_7/TesMexico España y Portugal lideran el alza del paro en la OCDEEL PAÍS | Madrid 17/01/2012 España se mantiene como el farolillo rojo del empleo en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE). Pero, además, también es donde el desempleo crece a un mayor ritmo junto a México o Portugal. Según ha publicado hoy este organismo, conocido como el Club de los países ricos, la tasa de desempleo en España aumentó del 22,7 de octubre al 22,9% en noviembre, con lo que se consolida como el socio con un mayor nivel de paro. Según avanzó este fin de semana Mariano Rajoy, el número de parados en España ha superado los 5,4 millones a cierre de 2011 frente a los 4,9 millones con los que contaba en el tercer trimestre, según datos de la Encuesta de Población de Empleo que todavía no son oficiales. Aunque se esperaba a principios de año un repunte del empleo en la segunda mitad del ejercicio, el mayor deterioro económico motivado por el estancamiento de España y de la eurozona que ha venido de la mano de los severos planes de ajuste ha impedido la recuperación. P.C. OCDE, desempleo